



AÑO 1 | NÚMERO 1

LEO CISNEROS

UN DELANTERO CON UNA VIDA DE GOLES

CARRERA

SUS INICIOS EN EL FÚTBOL, Y
SUS PASOS COMO FUTBOLISTA

CRUZ DEL SUR

CUÁNTO SIGNIFICA EL CUADRO
AURIRROJO EN SU VIDA

¿RETIRO?

EL FUTURO DEL "VIRREY" EN EL
MUNDO FUTBOLÍSTICO

UNA PRODUCCIÓN DE:



ANDINO[®]
FOTOGRAFIA

Mitre 515, Local 2 - Tel.: 442 99 40
fotoandinocolor@gmail.com / S.C. de Bariloche, Río Negro
WhatsApp : +54-2944-287953 / 621744



UNA VIDA DE GOLES

LOS INICIOS DE LEO CISNEROS EN EL FÚTBOL



Nacido el 13 de mayo de 1982 en la Ciudad de Rosario, una de las capitales nacionales del fútbol, Leo creció junto a sus padres y sus tres hermanas mayores: "Era una ciudad muy futbolera, en la que antes había mucho potrero. En los terrenos donde jugaba hoy hay casas, está diferente. Mi mamá me llevaba a los entrenamientos. Antes de la pandemia llevé a mi hijo a las canchas de infantiles, y todavía se mantienen. Un amigo de la infancia, técnico de fútbol, me invitó a ver a su escuela, y ahí reviví recuerdos. Allá se vive todo con mucha pasión."

"Empecé a jugar en Rosario Central en 8va-9na división, a los 14 años. Tuve suerte de tener muy buenos DTs en selectivos, como el Patón Bauza y César Menotti; te dejan una enseñanza enorme. Jugué ahí hasta los 21, que llegó la edad de contrato. La más difícil porque se hace el embudo que decide si te quedás o te vas, y el fútbol depende un 25% en esas cosas, el otro 75% es suerte. Tenés que caer en el momento justo y con el técnico justo. La suerte no estuvo de mi lado, no pude firmar contrato."

De allí, el goleador pasó a jugar en la Liga Casildense, en las afueras de Rosario. Aquella prestigiosa liga, nutrida de jugadores de clubes de élite de la provincia, ha visto el comienzo de muchos grandes futbolistas.

Su siguiente paso estuvo en Tembetary, de Paraguay. Después se dio la oportunidad de llegar a Cruz del Sur, en 2005, como refuerzo para los dos meses de certamen del Torneo Argentino C, donde consiguió desplegar buen nivel.

Pero al poco tiempo surgió la posibilidad de ir a Deportivo Colonia, en la liga de Uruguay: "En ese momento habían traído a varios jugadores. Habían traído refuerzos como el Pampa Biaggio y Marcelo De Souza. Pero no me ponían, estaba un poco tapado y con 22 años yo quería jugar. Mi decisión fue volver a Bariloche, donde me había ido bien y me sentí cómodo."

Sólo pequeños tramos en Sud América de Uruguay y Ñublense de Chile separaron a Leo de su vuelta al *Cruzado*, que sucedió en 2006

SU HISTORIA DE AMOR CON CRUZ DEL SUR

"Al llegar me impactó mucho la ciudad y el lugar. Sin conocer, lo tomé como venir de vacaciones, a jugar y vivir la experiencia; sinceramente no pensé que existiera el fútbol acá", comentó Leo acerca de su llegada en 2005.

"Después me encontré con otra cosa mucho más seria, con concentraciones, pilchas, un buen torneo y un ambiente profesional, me gustó. Eso me llamó a volver cuando estaba en Uruguay. Volví para jugar el Federal B, al que Cruz había sido invitado."

Además, en su primer paso Cisneros había atraído a Olimpo, de Primera A, y CAI de Comodoro, de la B. Lo que también lo sedujo como vidriera ante cuadros de élite. Pero tuvo la mala suerte de tener una lesión grave en los ligamentos, que lo tuvo mucho tiempo afuera, y decidió quedarse definitivamente en la ciudad.

UNA MARCA DE GOLES DIFÍCIL DE BORRAR

+150	26	58
EN LIGA	EN COPA	EN FEDERALES

"Es muy lindo ser reconocido como el máximo goleador. No llevás la cuenta, te enterás y te preguntás cómo hiciste tantos goles. Uno no juega para competir con otros o batir récords. En Copa Bariloche le llevo bastantes a los que vienen abajo, y eso que ahora les di una copa de ventaja, je."

Además, Cisneros ha llegado a marcar 5 y 6 goles en un sólo partido: "Son las veces en que el jugador está súper concentrado y preciso. Porque el delantero tiene en los partidos esa cantidad de ocasiones de gol, e incluso a veces más; y quizás termina haciendo dos goles. Pero esos días estuve preciso, tuve seis ocasiones y metí seis goles."



EL VIRREY DE CRUZ

Leo Cisneros, parte de la historia grande del elenco aurirrojo, cree que el *Cruzado* podría haber ascendido al Federal A en diferentes ocasiones. De todos modos, reconoce que hubiera sido un poco arriesgado: "Podríamos haberlo merecido por el esfuerzo del club y de los jugadores, pero no estaban todas las condiciones para ascender, esa es la realidad. Hoy el club ya tiene su cancha, y eso era algo que faltaba para apoyar un ascenso. Hay muchas cosas atrás de lo deportivo: una cancha, un campo de juego bueno, cancha auxiliar, utilería, un plantel profesional que no trabaje. No es fácil ascender con jugadores que se levantan cada mañana a trabajar, y que no pueden dedicarse 100% al fútbol." Señaló que su sueño máximo es aquel ascenso: "Es lo que me dejó con más ganas, ascender con el club que es mi casa, donde siempre tuve las puertas abiertas."



"Con Facu Mustafá tenemos una amistad muy especial. Desde que llegó me contó su historia de vida. Me impactó mucho, me sentía en su lugar. Estar lejos de la familia, tener la pérdida de una mamá. Cosas muy importantes que a uno se le cruzan por la cabeza cuando entra a la cancha, sentís que esa gente está ahí. Tenemos sueños muy parecidos, y visiones similares. Le fui contando experiencias, sobre todo las malas; para que no cometa los mismos errores que cometí yo. Concentrábamos juntos, y en sus charlas me di cuenta de que cuando yo no esté en la cancha, él puede ser líder dentro de ella."

"El partido ante Cipolletti por la Copa Canal 6 fue importante. Ellos habían traído el plantel del Federal A, y nosotros no estábamos muy bien armados. Lo afrontamos con mucha seriedad y lo ganamos con un gol de Facu y dos míos. Al ser sustituido, le di la cinta de capitán."



STANDARD FK (AZERBAIYÁN)

En 2007, el "Virrey" viajó hasta Azerbaiyán, país al sur de Rusia, para jugar en el Standard FK de Bakú: "Decidí volver a darme la oportunidad y apostar a esto, aunque era diferente porque ya había nacido mi hija. [...] Me costó irme, pero era mi sueño seguir jugando y progresar. Me habían prometido un lugar, un contrato y diferentes cosas que no sucedieron. Iba a tener un traductor que nunca tuve, y allá hablan azerí. Las indicaciones del DT eran gráficas, en una hoja. Yo me reía porque les tomaba el pelo en español y no entendían. En mi cabeza estaba jugar, no me importaba la plata (nunca me importó). La liga tenía roce con clubes rusos, como el Dínamo Moscú y otros. Eso al principio me motivó, pero después se hizo muy difícil la adaptación al lugar y sus costumbres. Tenía compañeros que paraban la práctica para rezar a la mañana y en la tarde, era todo muy loco. Hice pretemporada y jugué los amistosos, pero ya quería volverme, extrañaba mucho. Y volví a Cruz del Sur. Lo tomo como experiencia y como anécdota."



ARGENTINO DE ROSARIO

En 2008 el "Virrey" volvió a su ciudad natal para jugar en Argentino de Rosario, en la Primera C Metropolitana: "Junto a Central Córdoba y Tiro Federal son equipos hoy caídos pero que tuvieron su tiempo. En Argentino jugué con varios ex Central y Newell's que estuvieron en primera."

OTRAS CAMISETAS QUE VISTIO EL GOLEADOR

HURACÁN (CR)

Leo jugó el Torneo Argentino B 2008/09 en el *Globo Chubutense*. Disputó nueve partidos.

INDEPENDIENTE BRC

Para la temporada 2009/10, Cisneros se puso la camiseta del *Rojo* y jugó el Torneo del Interior. Allí convirtió cuatro goles.

CIPOLLETTI

En *Cipo*, Leo disputó el Argentino A, tercera división nacional, en 2012/13: "Nos fue bastante bien en la primera etapa, tuvimos un partido importante contra Desamparados de San Juan y se ganó, mandándolos al descenso. Teníamos todo para ascender en cuanto a infraestructura, hoteles, personal. Terminamos invictos en la primera ronda, pero después se nos lesionaron jugadores y teníamos un plantel corto." En esa temporada, Cisneros sumó tres gritos.

ALIANZA DE CUTRAL CÓ

En el cuadro neuquino, el "Virrey" jugó el Argentino B 2013/14 y el Argentino A 2014. Marcó 18 goles en 34 partidos, ganándose el amor de los cutralquenses. Desde su vuelta en 2015, no volvió a irse de Cruz del Sur.

LOS NÚMEROS DE LEO

+300

GOLES

83

**GOLES EN
FEDERALES**

13

CLUBES

EL FUTURO DE LEO



En la previa de la final del Apertura 2021 en que Cruz del Sur venció a Dina Huapi, Leo anunció, a sus 39 años, que sería su último partido con la camiseta aurirroja: "Cuando uno expresa la intención de retirarse es difícil. ¿Cómo lo digo? Dije "mi último partido en Cruz" y no "me retiro del fútbol" como para dejar una puerta abierta; porque no sabía después qué me pasaría. Tras colgar los botines me sentí mal y me dije "si puedo seguir jugando, no es por algo físico". Pero estaba cansado. Tenía mi cable a tierra, que es mi escuela de fútbol que me hacía muy bien, pero se cortó con la situación sanitaria y, sin eso, ya era una rutina larga entre ir a trabajar e ir a entrenar. Cruz te lleva un poco a eso, a estar siempre al 100%, hay una cierta presión. Me desgastó y quería parar un poco. También creo que en el club hay muchos chicos, y me hizo acordar a cuando yo tenía esa edad: estar queriendo subir a primera y que haya tipos de 40 años. Cruz apunta a jugar torneos importantes, ascender; y más ahora con su cancha. Si te das cuenta que te necesitan o quieren aprender de vos y tu experiencia bueno, pero cuando no sentís ya poder darles más es como que ya está. Si juego será en otro club, teniendo ya en claro cuándo puedo entrenar, acorde a mi laburo y esas cosas. Sino no sé, jugaré en la plaza, je."

"LE PEDÍ A MI VIEJA QUE ME ACOMPANE EN MI ÚLTIMO PARTIDO"

Antes de su último partido, diferentes obstáculos parecían complicar las cosas: "En semifinales, contra Puerto, tuve una molestia y no jugué. Estuve toda esa semana recuperándome, justo cuando quería anunciar que era mi último partido. "No me voy a poder retirar como quiero", pensaba. Y si aguantaba era ya otro torneo más, que no sabía cuándo se iba a jugar. En una práctica de fútbol me sentí bien, y el DT me ofrece jugar la final. Entonces llegó el viernes y puse en las redes que era mi último partido. Pero en la entrada en calor de la final me tiró de nuevo, y no había vuelta atrás. Pensé bancar al menos 5' jugando, y si tenía que salir pedía el cambio. Por lo menos entrar a la cancha y que me aplauda la gente. Interiormente le pedí a mi vieja, que está presente en cada partido: "Por favor acompañame en esta, que es la última." Es creer o reventar, pero cuando arrancó empecé a sentirme bien, pisaba bien. Hice el primer gol de cabeza, después el segundo, y dije "listo, si me tira ya estoy." Pero se desgarró Mauri Rivero y tiene que salir. Así que me retrasé, y desde ahí manejé el ritmo con la pierna. Fijate como se dio, ¡salió redondo el partido!" Ahora, Leo está haciendo el curso de técnico online: "Lo llevo tranquilo, sin apuros pero para tener la puerta ahí. Necesito el secundario completo, así que lo estoy terminando. Aprovechó este tiempo para estudiar."

Además, aún mantiene su estado físico: "Sigo entrenando, moviéndome y tocando la pelota, pero por ahora sólo eso. Si me agarran ganas y me motivo para jugar, voy a hacerlo." Por el otro lado, marcó el lado positivo de tener más tiempo: "Pude disfrutar más con a mi familia. Conocí lugares de Bariloche a los que no había ido nunca, los conocían todos menos yo. Y es que salía de trabajar, llegaba a mi casa y ya agarraba las cosas para ir a entrenar o jugar." También agregó: "No me quedó nada pendiente. Cuando uno va creciendo, va reconociendo cosas. Todo lo que me dio el fútbol es suficiente. Nunca me importó la plata, sino lo demás: amistades, conocer lugares, concentrar." Además, señaló la importancia de la salud mental: "Es importante tener psicólogos deportivos. Antes no se los tenía en cuenta, por suerte hoy hay más. Me pasó hace poco, andar deprimido. Sabía que algún día necesitaría terapia, pero me pasó antes de lo que pensaba. El dejar de jugar de repente, me hizo mal. Entré en una depresión que no conocía. No comprendía cómo el fútbol puede traerte eso, pero sí, el proceso es muy duro y largo. Es un tema que debe tomarse seriamente y hay que hacer algo. Por mi parte tengo la suerte de tener la contención de mi familia, que es lo más importante."

PING - PONG

EL VIRREY, MANO A MANO



1- ¿UN CLUB DE ÉLITE EN EL QUE NUNCA JUGARÍAS?

-EN NEWELL'S



2- ¿UN JUGADOR DE NIVEL MUNDIAL CON EL QUE TE GUSTARÍA JUGAR?

-CON CRISTIANO RONALDO



3- ¿EL ARQUERO MÁS DURO QUE ENFRENTASTE?

-EL "LOCO" MUSLERA



4- ¿UN DEFENSOR QUE TE VOLVIÓ LOCO?

-LA BRUJA MARTÍNEZ



5- ¿UN GOL INOLVIDABLE?

-EL DE RABONA A SAN JORGE



6- ¿TU MEJOR PARTIDO?

-CONTRA JORGE NEWBERY, EN EL ESTADIO



7- ¿UN PASATIEMPO FUERA DEL FÚTBOL?

-LA PESCA



8- ¿UN GRUPO MUSICAL?

-DAMAS GRATIS





LA NUEVA PRODUCCIÓN DE PRENSA LIFUBA

En este nuevo segmento, hablaremos mano a mano con los protagonistas más destacados de nuestro fútbol, repasando sus carreras e hitos más importantes.

Créditos

- Producción general: Natalia Ibáñez Schweblin
- Filmografía: Natalia Ocarez
- Producción escrita, edición y autoría del trabajo periodístico: Lucas Pacheco



Agradecimientos especiales

- A Leopoldo Cisneros, que con mucha predisposición participó y aportó todos los datos necesarios.
- A Markitoz Ojeda, autor de las fotos de Leo en Cruz del Sur que se usaron en esta edición.
- A *El Piso Café*, en San Martín 494, que prestó sus instalaciones para la entrevista.
- A *Andino Color*, en Mitre 515, que le otorgó al entrevistado un regalo personalizado.



ANDINO[®]
FOTOGRAFIA

Mitre 515, Local 2 - Tel.: 442 99 40
fotoandinocolor@gmail.com / S.C. de Bariloche, Río Negro
WhatsApp : +54-2944-287953 / 621744

